
Förderverein der Kardinal-von-Galen Gesamtschule 

 

Heute ist wieder die beste Gelegenheit, einen besonderen Dank für 

ehrenamtliches Engagement auszusprechen.  

 

Das mache ich besonders gerne und freue mich, dass unser Gremium 

mit Pfarrer Ulrich Schulte Eistrup, Ralf Nadicksbernd und Mechtild 

Hueske sich ganz schnell einig waren, wer in diesem Jahr ausgezeichnet 

werden soll. 

 

Wir alle haben in den letzten Jahren erlebt, wie erheblich sich die 

gesamte Schullandschaft verändert hat. Die Förderschule Erich Kästner 

Schule, in der Schülerinnen und Schüler von der 1. Klasse bis zum 

Abschluss unterrichtet wurden, gibt es in dieser Form nicht mehr.  

Der Zweckverband, zu dem Nordwalde gehörte, wurde aufgelöst. 

Die Hauptschul-Struktur ist weggebrochen.  

In unserem näheren Umfeld gibt es nur noch eine einzige Hauptschule, 

in Burgsteinfurt. 

 

Auch Realschulen befinden sich in der Diskussion, werden teilweise als 

Sekundarschulen weitergeführt oder es gibt Überlegungen, daraus eine 

Gesamtschule zu machen. Gymnasien kehren größtenteils zum G 9 

zurück! 

 

Etliche Schulstandorte für weiterführende Schulen gibt es nicht mehr, ein 

Beispiel ist unsere Nachbarkommune Altenberge. 

Die Veränderungen mögen wir bedauern, das hilft uns aber nicht weiter. 

Also nutzen wir unsere Möglichkeit als Schulstandort in einer kleineren 

Gemeinde. 

Dadurch haben wir ein starkes Alleinstellungsmerkmal und machen 

unseren Ort besonders attraktiv für unsere Familien und den Zuzug von 

Familien, um den Kindern eine ortsnahen Schulweg zu ermöglichen.  



 

Und das Motto des Fördervereins unserer Kardinal-von-Galen 

Gesamtschule trifft in vielfacher Hinsicht zu; es lautet:  

„Engagement macht Schule!“ 

 

Vorstellung des Fördervereins:  

Dezember 1989 gegründet  

2003-2013: war Jan Soller 1. Vorsitzender 

seit 2013: Susanne Thedieck 

350 Mitglieder aus der Elternschaft 

22 Sponsoren aus der heimischen Wirtschaft 

     (Beitrag 100,00 € /-150,- pro Jahr)  

 

Der Erfolg des Fördervereins für die Schule liegt in der engen 

Abstimmung und der Zusammenarbeit mit der Schule selber. Die 

Zusammenarbeit mit der Schulleitung ist eng und vertrauensvoll. Und es 

geht nicht nur darum, die Schule schöner zu gestalten, sondern in allen 

Bereichen attraktiver zu machen. 

 

Manchmal habe ich das Gefühl, dass du, Susanne, dich ganztägig an 

der Schule aufhältst. Du bist Seele und Motor des Vereins. 

Nur gut, dass du so nahe daran wohnst. 

 

Der persönliche Einsatz führt auch dazu, dass neben den Beiträgen der 

Mitglieder weitere Sponsoren und Förderer gewonnen werden, die 

erhebliche Summen für die Arbeit des Fördervereins beitragen. 

Dadurch konnten viele sichtbare Projekte durchgeführt werden. 

Das bedeutet auch eine Entlastung für uns als Schulträger. 

 

 

 



Projekte: 

• Ausstattung der Bibliothek mit Sitzgelegenheiten, Computern und 

Software und aktuellen Büchern 

• Anschaffung neuer Musikinstrumente und Noten für das  

Schulorchester 

• Sprachenraum Ausstattung & Lernmaterialien 

 Einrichtung eines Tonstudios für Hörspiele und Musikstücke 

• 2014 Neue Cafeteria Küche 6.500,- Investition 

bis Sommer 2018: Snacks in der Mittagspause an langen Tagen 

• Buspatenprojekte, heißt Ausbildung der Buspaten zur besseren 

Begleitung im Busverkehr 

• finanzielle Unterstützung in finanziellen Notsituationen bei  

 Klassenfahrten  

• Seminare für die Schülerinnen und Schüler, u.a Streitschlichter-

Ausbildung, Rechtskunde AG sowie Seminare zur sozialen 

Kompetenz und zum Bewerbungstraining 

• Kreative Angebote (z.B. Raumgestaltung, Wandmalerei unter 

künstlerischer Aufsicht) 

 

 

Doch damit nicht genug, es gibt Projekte, die dem Förderverein ganz 

besonders wichtig sind. Dazu gehören: 

 

• Frühstücks Cafeteria: traditionelles Verpflegungsangebot  

 40 Mütter und Väter je einmal im Monat (8.15 – 10.15) 

 Zubereitung eines Brötchenangebotes mit Salat und Rohkost;  

 

• Toilettenprojekt 1,- € pro Monat 

Betreute Toiletten, 17 Std. Reinigung während der Schulzeit zur 

Verbesserung der Toilettensituation 

 

• Aktion „Sauberbär“ ab Schuljahr 2018/2019 

 



• ganz aktuell: Neugestaltung des Atriums für Oberstufenschüler mit 

Sitzmöbeln Lieferung 01/2019 

 

• Gestaltung der alten Aula mit neuen Sitzgarnituren 

 

• Kostenloser Trinkwasserzugang für alle Kinder! 

Wasseraufbereitungsanlage für Sprudel (un-/gekühlt) wurde 

gerade in der Aula installiert! 

 

•  In 2019:  neue Stühle für die Cafeteria über Online-  

     Spendenplattform der KSK 

 

 Das aktuelle über mehrere Jahre angelegte und schon weit 

fortgeschrittene Großprojekt ist die Umgestaltung des Schulhofes.  

Mit phantastischem Engagement des Vorstands und vieler 

motivierter Eltern ist dieses „Großprojekt“: „Bewegung und 

Entspannung – und das natürlich draußen, (nicht nur) bei schönem 

Wetter“ fast schon auf der Zielgeraden.  

Mit der Umgestaltung des Schulhofes hat der Förderverein nicht 

nur ein großes, sondern sehr kostspieliges Projekt begonnen. Auf 

der homepage der Schule unter Förderverein steht dazu: 

Engagement für das Schulgelände hat bei Schüler/innen und 

Eltern schon eine lange Tradition an der KvG. Grünes 

Klassenzimmer, Tipi, Sitzmöbel, Beachvolleyballfeld und mehr – 

alles in Eigenregie der Schule entstanden – sind aber in die Jahre 

gekommen und brauchten dringend einen Frischekick. Dazu 

kamen viele Wünsche, die vor allem Spiel und Bewegung, aber 

auch Entspannung und Kommunikation ermöglichen sollen. 

 

Auftakt für das große Vorhaben war das Schulfest zum 25jährigen 

Bestehen der KvG-Gesamtschule, das vor allem durch die von 

Eltern organisierte Tombola eine Anschubfinanzierung des 



Projektes ermöglichte. Ohne wirklich fundierte Planung und das 

nötige Know How nutzt aber auch die Finanzierung nichts. Wir 

schätzen uns deshalb glücklich, dass Gartenbauarchitektin 

Susanne Varga-Braun die Planung und Koordination ehrenamtlich 

übernommen hat. 

 

In einer von der Schulkonferenz autorisierten Arbeitsgruppe wurde 

unter Federführung der Fachfrau ein Gesamtplan für das 

Schulgelände erstellt. Vorschläge aus der Schulgemeinde, 

Befragungen von Schüler/innen und Empfehlungen der 

Sporthelfer/innen – das Team hatte viele Ideen zu verarbeiten, bis 

der Gesamtplan in der Schulkonferenz verabschiedet wurde. 

Dazu gehören: 

- Sanierung des grünen Klassenzimmers und Ausstattung mit 

  neuen Möbeln 

- Sanierung des Beachvolleyballfeldes 

- Sanierung und Erweiterung der Spielfläche vor dem Altbau 1 und    

Einrichtung eines Bewegungsparcours 

- Sanierung und Erweiterung der Spielfläche vor dem Altbau 2, 

Ausstattung mit Sitzmöbeln und Klettergerät 

- Installation eines Ballfangzaunes mit Fußballtor 

- Sanierung Fläche vor der Turnhalle, Ausstattung mit Sitzmöbeln 

 

An einigen Aktionstage unter Beteiligung von Eltern und 

Schüler/innen, kostenlose oder sehr günstige 

Handwerksleistungen, großzügige Unterstützung durch Sponsoren, 

die Bereitstellung von Maschinen und Werkzeugen wurde diese 

Schulhofgestaltung umgesetzt. 

 



Der Förderverein ist in der Schule und bei Veranstaltungen in Nordwalde 

präsent: z.B.:  

• Infostand Tag der offenen Tür im Januar 

• Cafeteria Dankeschön Frühstück am Donnerstag vor 

Sommerferien 

• Danksagung und Ehrung Entlassfeier 10er 

• Danksagung und Ehrung Abi Entlassfeier 

• Kennenlernnachmittag der neuen SuS (letzte Schulwoche) 

• Einschulungsveranstaltung der neuen SuS (1. Schultag) 

• Begleitung Vorlesewettbewerb 6. Klässler im Dezember  

• Dankeschön Kaffeetrinken für Cafeteria Mütter/Väter  

• Alle 2 Jahre Verleihung des KvG Stars für besondere Verdienste: 

Um Sponsoren  sowie Ehrenamtliche zu gewinnen und zu halten 

engagiert sich der Vorstand in besonderem Maße dafür, persönliche 

Kontakte zu pflegen, Leistungen öffentlich zu präsentieren und zu 

wertschätzen. Ein ganz wesentlicher Erfolgsfaktor liegt darin, immer 

wieder zu motivieren und auch neue Unterstützer/innen zu finden. 

• NEU: Weihnachtsmarkt Stand auf Nordwalder Weihnachtsmarkt 

mit Unterstützung von Schülerinnen und Schülern unserer Schule um 

zusätzliche finanzielle Mittel zu erhalten. 

 

 

Die Vorstandsmitglieder, allen voran die Vorsitzende,  leisten dazu 

ehrenamtlich umfassende Arbeit: Koordination der Großprojekte,  

Organisation  der finanziellen Transaktionen, Werbung/Betreuung  von 

Sponsoren und neuen Mitgliedern, Werbung von ehrenamtlichen 

Unterstützer/innen.  

 



Eine gute Schule holt das Beste aus jedem Kind heraus – das fördert der 

Förderverein aktiv. Denn alle sollen sich wohlfühlen: Schüler, Lehrer, 

Eltern.  

 

Als Schulträger gilt den Aktiven des Fördervereins ein herzlicher Dank 

für das Engagement und ein riesen Kompliment für das bisher Erreichte. 

Der Förderverein ist das Herzstück der Schule.  

Ganz besonders möchte ich mich bei der Vorsitzenden des 

Fördervereins bedanken. 

 

Vorstand des Fördervereins:  

1. Vorsitzende: Susanne Thedieck 

2. Vorsitzende: Astrid Wiedeyer 

3. Vorsitzende: Nicole Aumann 

Kassiererin: Verena Böller  

Schriftführer: Guido Horstmann 

Beisitzer: Heidi Hemsing 

 

 

 

Der Weg wird nicht nur geradeausführen und er kann auch steinig sein,  

das wichtigste ist – der Weg lohnt sich. 

 

Ich wünsche euch und Ihnen viel Erfolg mit den Projekten in den 

Vereinen, die Sie in diesem Jahr durchführen möchten und möchte jetzt 

schon auf zwei Jubiläumsveranstaltungen in diesem Jahr hinweisen: 

unsere beiden Grundschulen feiern ihr 50jähriges Bestehen. 

Die Gangolfschule im Mai und die Wichernschule im September.  

 



Gehen wir optimistisch in das neue Jahr und freuen wir uns über Ideen 

und Umsetzungen, die unseren lebenswerten Ort Nordwalde noch 

lebendiger und liebenswerter machen. 

 

Genießen Sie den heutigen Abend in entspannter Atmosphäre bei guter 

Unterhaltung. 

 
                                                                                       


